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Kursbeginn: Montag, 08.08.2016 (10 Wochen)
von 17.30 bis 19.00 Uhr (1 ½ Std.)

Treffpunkt: vor der Turnhalle Bromberger Str.

Kosten: 80,00 €

Anmeldung: Gerlinde Mieke
und Rückfragen (05121) 13 14 84
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F o r tg e s c h r i tte n eF o r tg e s c h r i tte n eF o r tg e s c h r i tte n e

Kursbeginn: Montag, 08.08.2016 (10 Wochen)
von 19.00 bis 20.30 Uhr (1 ½ Std.)

Treffpunkt: Gymnastikraum der
Turnhalle Bromberger Straße

Kosten: 95,00 €

Anmeldung: Tom Eitel
und Rückfragen (05121) 30 66 61 o. 9 35 70 07

Viele gesetzliche Krankenkassen erstatten die Kursgebühr
ganz oder teilweise und gewähren Bonuspunkte

für aktive Gesundheitsvorsorge!



Sportgemeinschaft Marienburger Höhe von 1969 e. V.
Badminton - Gymnastik - Jugendsport - Schwimmen - Turnen - Tennis - Tischtennis 

Geschäftsstelle: Paul-Keller-Str. 8,31139 Hildesheim, Tel. 05121/1762233, 
E-Mail: info@sgm-hildesheim.de, Web: www.sgm-hildesheim.de

Bankverbindung: Sparkasse Hildesheim
IBAN: DE76259501300011003003  BIC:  NOLADE21HIK

Liebe Sportlerinnen, liebe Sportler,
liebe SGM-Jugend und Freunde der SGM,

Es ist wieder soweit.
Die Sommerzeit, Urlaub und damit verbundene 
Freizeitaktivitäten stehen vor der Tür.
Da darf natürlich unsere neue Ausgabe des SGM-
Heftes nicht fehlen.

Wieder einmal möchten wir uns zu Beginn für Euer 
entgegengebrachtes Vertrauen bedanken und 
versichern, wie gewohnt in Eurem Sinne unsere 
angenommenen Ämter auszuüben. Wir sind nun 
schon über die letzten Jahre ein eingespieltes Team, 
in dem die Vereinsarbeit Spaß macht. 
Also:  D A N K E   im Namen aller 
Vorstandsmitglieder und Abteilungsleiter.

Auf den folgenden Seiten stellen sich wie gewohnt 
die einzelnen Abteilungen vor und berichten über 
den derzeitigen Stand bzw. anstehende Aktivitäten 
etc. Vielleicht bekommt Ihr beim Lesen Lust darauf 
einmal in eine andere Abteilung reinzuschnuppern, 
was uns freuen würde.
Im Mittelteil stellen wir noch einmal unsere 
einzelnen Abteilungen mit den Zeiten und 
Ansprechpartner im Block vor. Weiter sind dort 
zusammengefasst wichtige Daten wie z.B. die 
Vereinsbeiträge zu finden, nach denen immer wieder 
gefragt wird. Vielleicht könnt Ihr diesen Teil 
Nachbarn, Bekannten oder Verwandten zukommen 
lassen und uns somit bei der Vereinswerbung 
unterstützen. Am Ende des Heftes findet Ihr wie 
gewohnt das Protokoll unserer Jahresversammlung 
vom 11.03.2016 sowie den Vorstandsbericht, der 
während der Versammlung verlesen wurde, als 
Anlage. 

An dieser Stelle möchten wir noch die auf der 
Jahresversammlung erfolgten Ehrungen ansprechen. 
So wurde Herr Helmut Bollmann 
(Abt. Tennis) zur 40jährigen Mitgliedschaft geehrt. 
Ebenfalls 40 Jahre hat unser Vereinskamerad 
Herr Josef Kreuzer (Abt. Herrengymnastik) erreicht. 
Aus gesundheitlichen Gründen konnten wir ihm 
noch nicht gratulieren, werden dieses aber zu 
gegebener Zeit im Rahmen einer Veranstaltung der 
Herrengymnastik nachholen. Von hier aus weiter 
„Gute Besserung“!
Des Weiteren haben wir Günter, Burgel und 
Kerstin Weidemann unseren Dank für langjährig 
geleistete Vereins-/ Vorstandsarbeit ausgesprochen 
und kleine Geschenke überreicht. Sie haben sich 
viele Jahre um die Abteilung Badminton verdient 
gemacht, bleiben der Abteilung selbstverständlich 
weiterhin treu. Die Abteilung wird nun von 
Herrn Dieter Schulz „Max“ geleitet.
Durch den Einsatz von Herrn Tobias Wellhausen, 
mit Unterstützung seiner Frau Martina, konnte die 
letzten Jahre die kleine Jugendgruppe vom 
Kinderturnen/Ballsport aufrechterhalten werden. 
Auch hier haben wir uns mit einem Präsent bedankt. 
Nach unserer Werbeaktion haben wir nun wieder 
zwei neue Gruppen im Bereich Kinderturnen mit 
Kindern bis zu 6 Jahren und ab 6 Jahren. Beide 
Gruppen sind gut besucht. Die Leitung hat 
Frau Iva Grubisic übernommen. Wir wünschen Iva 
viel Spaß mit den Kids und heißen sie im 
Vorstandsteam herzlich willkommen.
Unsere Kassenwartin, Frau Brigitte Steffens, haben 
wir mit einem Blumengruß überrascht und möchten 
hiermit noch einmal für die „Super“ Kassenarbeit 
danken.
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In den letzten Wochen haben wir weitere Ehrungen 
ausgesprochen. Zum einen besuchten wir im Monat 
März die Damengymnastikgruppe von Irmi. Wir 
durften Frau Lilo Seja und Frau Ingeborg Wedekin 
mit Blumen, Urkunde und Kaffeebecher für über 
44 Jahre Vereinszugehörigkeit überraschen. Zum 
anderen waren wir Angang April in der 
Gymnastikgruppe von Gerlinde. Vor Ort konnten 
wir Frau Brigitte Hümmer für ihre 40jährige 
Mitgliedschaft ehren. Auch Ihr haben wir natürlich 
unseren zwischenzeitlich begehrten Kaffeebecher, 
Ihre Urkunde und ein Blümchen überreicht. Es 
macht uns immer wieder Spaß, Mitglieder in der 
jeweiligen Gruppe, beim Sport, zu überraschen. Aus 
diesem Grunde halten wir auch die weiteren 
„Überraschungskandidaten“ geheim.

Im Heft findet ihr noch die neuen Angebote für 
einen Nordic-Fit- und einen Yoga-Kurs. Beides 
möchten wir Euch gerne ans Herz legen. Bitte 
überlegt nicht zu lange, meldet Euch einfach ganz 
schnell an.

Nun aber wünschen wir Euch in Folge viel Spaß 
beim Lesen unserer neuen Ausgabe.
Wir wünschen Euch und Euren Familien eine ganz 
tolle Sommer- und Urlaubszeit.

Angelika u. Detlef Rode
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Badminton
Abteilungsleiter

Dieter Schulz
Tel. 05121/81588

Dienstags 20:00 - 22:00 Uhr
Freitags 20:00 - 22:00 Uhr

In der Turnhalle der GS Auf der Höhe 
                                                             Greifswalder Str. 5

Hallo Freunde des Badmintonsports,

zunächst möchte ich Euch kurz über die Neuerungen 
in unserer Abteilung berichten. Am 02.02. fand 
unsere jährliche Abteilungsversammlung statt. 
Neben allgemeinen Themen wurden auch 
Neuwahlen mit folgendem Ergebnis durchgeführt :

Abteilungsleiter:         Dieter Schulz
Übungsleiter Punktspielgruppe:   Holger
                                                      Rückemann 
Übungsleiter Hobbygruppe:       Maria Fuchs
Kassenwart:          Daniel Ludwig

Ich möchte mich an dieser Stelle auch nochmal bei 
der Familie Weidemann bedanken, die die 
vergangenen Jahre über, tolle Arbeit bei der 
Begleitung der Abteilung geleistet haben.

Nun zum Bericht der Abteilung:
Die Punktspielmannschaft spielt seit einigen Jahren 
in der Kreisliga des Badmintonfachverbandes 
Hildesheim. Die Saison 2015/2016 begann zunächst 
nicht sehr verheißungsvoll. Die ersten beiden Spiele 
wurden aufgrund von Urlaub und Krankheit 
kampflos abgegeben. Dementsprechend sah es zu 
Beginn der Saison in der Tabelle nicht besonders gut 
aus! Nachdem aber nun alle Spieler ihre Urlaube 
abgewickelt hatten, wurden in der Rückserie alle 
Matches  gewonnen. Auch den jetzigen Aufsteiger 
von Eintracht Hildesheim konnten wir mit einem 5:3 
besiegen. Kaum auszumalen wäre gewesen, wenn 
wir duchgängig und vollzählig angetreten wären. 

Hier die Mannschaft:

Stehend von Links: Daniel Ludwig, Dieter Schulz, Holger Rückemann, Thiemo Vater
Kniehend v.l.: Julia Wils, Jörg Weidemann, Kerstin Weidemann



Und hier die Abschlußtabelle:

Seit einiger Zeit ist in der Badmintonabteilung auch 
eine Hobbygruppe integriert.  Unter der Leitung von 
Maria Fuchs findet hier regelmäßig Dienstags von 
19-20 Uhr das rege Treiben mit dem Federball statt. 
Wir sind in der Abteilung immer wieder auf der 
Suche nach neuen Mitspielern, die gerade die 
Punktspielmannschaft unterstützen können. Solltet 
ihr also jemanden kennen, oder jemanden kennen 
der jemanden kennt, so schickt Sie oder Ihn einfach 
vorbei!

Um auch der Geselligkeit nachzukommen, haben 
wir am 19.03. ein kleines Dart-Turnier 
durchgeführt, wozu wir ehemalige Mitglieder der 
Dartabteilung eingeladen haben. Neben viel Spaß 
kam auch hier die Geselligkeit nicht zu kurz.

Ich hoffe, ich konnte euch einen kleinen Einblick 
in die Aktivitäten der Abteilung Badminton geben 
und verbleibe mit einem dreifachen „Gut Schlag“ 
„Gut Schlag“ „Gut Schlag“
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Damengymnastik
Abteilungsleiterin
Irmgard Schmidt

Tel.: 868738
Gr. I   Di. 18:00 - 19:00 Uhr, 
Gr. II  Di. 19:00 - 20:00 Uhr, 
Gr. III Di. 20:00 - 21:00 Uhr
Gr. IV Fr. 19:00 - 20:00 Uhr

UNI-Halle
Gr. V  Do. 16:30 -17:30 Uhr

 Turnhalle der GS Auf der Höhe
Greifswalder Str. 5.

Hallo liebe Sportfrauen,

schon liegt der Sommer 2016 vor uns.  
Doch zuerst ein kurzer Rückblick auf das 
vergangene Sportjahr: 

Am Samstag, den 20.06.15 fuhren 15 
Frauen mit dem Zug nach Alfeld, 
besichtigten das Fagus Werk und nahmen 
anschließend an einer Stadtführung teil. 
Das Wetter war super, der ganze Tag hat 
allen gefallen. 

Für 2016 wollen Uschi Zimmermann und 
Christel Kucharski für uns ein paar Unternehmungen 
planen. Als erstes eine Orchideenwanderung . Dieser 
Termin wird kurzfristig in euren Gruppen bekannt 
gegeben. Auch vor unserer Haustür gibt es 
Interessantes zu entdecken. 

Weitere Termine stehen noch nicht fest, sie werden 
aber rechtzeitig über eure Übungsleiter vermittelt. 
Hat jemand von euch noch eine Idee oder einen 
Geheimtipp, den wir gemeinsam entdecken könnten, 
bitte gerne melden bei Uschi Z. oder Christel K. oder 
immer auch bei den Übungsleitern. 

Dann gibt es in diesem Jahr was zu feiern:  Im Jahr 
2016 besteht die SGM-Frauen-Gymnastikgruppe 45 
Jahre.  Aus diesem Grund werden wir am Dienstag, 
28.06.2016 ab 17:30 Uhr Grillen auf der SGM 
Terrasse (neben dem alten Tennisplatz). Auch zu 
diesem Ablauf gibt es zeitnah Infos in eurer 
Sportstunde. Hierzu wünsche ich mir die Teilnahme 
aller Gymnastikfrauen. Hier können  wir die 
Gelegenheit nutzen, mit allen Frauen, auch die, die 
wir seltener treffen, uns gemütlich auszutauschen bei 
einem Gläschen Sekt, Wein, Wasser und leckerem 
Essen.

Außerdem freuen wir uns über die gute Teilnahme 
an allen Übungsstunden. Das wichtigste ist, dass ihr 
mit Freude dabei seid und Spaß dabei habt. Für 
Verbesserungen und Ideen sind wir gerne offen. 

Sprecht uns bitte an. 

Wir konnten unsere Mitgliederzahl im 
vergangenen Jahr halten, das ist super, 
dennoch dürft ihr gerne bei Nachbarn, 
Bekannten oder Verwandten Werbung 
machen und diese zur unverbindlichen 
Teilnahme an einer Übungsstunde 
einladen.

Ich wünsche euch wunderschöne, 
sonnige Sommermonate, in denen ihr 
viel Frischluft genießen solltet. Aber erst 
einmal freue ich mich auf unser Treffen 
am 28. Juni 2016, wo wir unser 

45jähriges Bestehen feiern wollen.

Bis dahin eine schöne Zeit, bleibt fit und gesund
Ein dreifaches Brust raus

Irmi
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Herrengymnastik
Abteilungsleiter 

Bernd Willkomm
Tel. 84006 

mobil 015772610441
E-mail: psw-hildesheim@web.de

Freitag  19:00 - 20:00 Uhr 
Turnhalle der GS Auf der Höhe

Greifswalder Str. 5

Abteilung Herrengymnastik- ständig auf Achse

Besuch der HDI-Arena Hannover- hier spielt Han-
nover 96

Jeden zweiten Dienstag im Monat sind sie unter-
wegs, bei der Freizeitveranstaltung der Herrengym-
nastik. Eines der interessantesten Ziele in den 
letzten Monaten war die HDI-Arena in Hannover, 
manchen vielleicht noch besser als Niedersachsen-
stadion geläufig. 

Mal hinter die Kulissen schauen, wie es bei den 
Fußballprofis so läuft. Eigentlich keine große Über-
raschung, fast wie in der Kreisklasse, nur etwas 
eleganter. Eine Kabine für die Heimmannschaft, 
eine für die Gäste und dann noch ein Raum für die 
Schiedsrichter. Dennoch steht ein großer Wirt-
schaftsbetrieb dahinter mit vielen Arbeitsplätzen, 
denn Profifußball zieht viele Leute in den Bann und 
deren Bedürfnisse wollen auf unterschiedlichste Art 
und Weise bedient werden. Ganz sicher verströmen 
die VIP-Bereiche ein ganz besonderes Flair, wenn 
man bedenkt, dass im Hintergrund eines Fußball-
spiels manche Geschäfte abgeschlossen werden und 
ein kostenloser Besuch in den luxuriösen Besucher-
bereichen die Bereitschaft für einen Geschäftsab-
schluss steigern dürfte. Aber auch Feiern jeglicher 
Art sind in den großzügigen Restaurationsbereichen 
möglich. Der „heilige“ Rasen durfte allerdings 
nicht betreten werden, für Rollrasen gelten andere 
Regeln der Pflege, aber für einen Blick von den 
höchstgelegenen Tribünenplätzen ist, wie ein obe-
rer Tabellenplatz erst einmal eine anstrengende 
Kletterei erforderlich.
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          Kinderturnen/Ballsport
Abteilungsleiterin 

Iva Grubisic
Tel.05121/2948298

donnerstags 16 - 18 Uhr
Turnhalle der GS Auf der Höhe

Greifswalder Str. 5

SGM – Eltern Kind Turnen/KinderTurnen – 
donnerstags* 16-18 Uhr
*außer in den Schulferien

Seit Herbst 2015 besteht die neue Gruppe aus 25 
Kindern. Die Gruppe ist seit Februar 2016 
donnerstags altersspezifisch  in zwei Gruppen 
aufgeteilt:

1. Gruppe:  0- 6 Jährige 16-17 Uhr
2. Gruppe:  6- 12 Jährige 17-18 Uhr 

Das Turnen soll die natürliche Bewegungsfreude der 
Kinder unterstützen und ihr Raum und Gelegenheit 
geben die Beherrschung der Alltagsmotorik wie 
stehen, ziehen, loslassen, schieben, krabbeln, 
springen, werfen/zielen etc., die Koordination und 
sozialen Fähigkeiten durch spielerische 
Auseinandersetzung mit den vorhandenen 
Gegenständen, Materialien und Geräten zu 
verbessern.

Wir,  Iva Grubisic und Angelika Rode geben den 
Rahmen vor, wie eine spielerische Turnstunde 
aussehen kann. Hierbei ist uns ein festes Regelwerk 
und Rituale für die Kleinen und Großen wichtig. So 
beginnt die gemeinsame Turnstunde wiederkehrend 
mit einer gemeinsamen Vorstellungsrunde mit 
Ballübung. Danach wärmen wir uns mittels Lauf-
,Ball- oder Fangspiele auf. Während die Kinder eine 

Trinkpause einlegen, bauen die 
Eltern/Begleitpersonen sowie großen Kinder den 
Bewegungsparcours auf, um dann die einzelnen 
Stationen zu erproben oder daran zu trainieren. Die 
zweite Gruppe der älteren Kinder hat hier 
Gelegenheit als Gruppe zu partizipieren und somit 
Ideen und Wünsche im Rahmen der Turnstunde 
umzusetzen.
Alle räumen gemeinsam auf, (besonders der Matten-
Wagen hat es den Kindern angetan), um dann zum 
Abschluss ein Spiel zu spielen sowie sich im 
gemeinsamen Singkreis zu verabschieden. 
Hierbei sind alle Eltern und Begleitpersonen der 
Kinder besonders wichtig, denn 

 Ihr gebt Halt und positives Feedback 
beim Erlernen neuer Herausforderungen 

 Ihr seid die wichtigste Person, um Zuver-
sicht und Mut zu geben und zu motivie-
ren eine neue Herausforderung zu 
probieren 

 Ihr ermuntert zum kreativen Handeln und 
vertieft die Beziehung zu eurem Kind 

D.h.  IHR kennt EURE Kinder am besten und könnt 
die Kinder für eine Übung oder Aufgabe aber auch 
für das gemeinsame Aufbauen und Aufräumen be-
geistern, loben und trösten. 
Im Vordergrund steht immer jedes einzelne Kind. 
So legen wir viel Wert darauf, dass die Kinder nicht 
alle Angebote annehmen müssen, sondern entspre-
chend ihrer Fähigkeiten die Angebote nutzen kön-
nen.

Wir sind uns alle nicht zu schade über oder unter 
eine Turnbank zu krabbeln, mit den Kindern ge-
meinsam vom Trampolin herunter zu springen, die 
Sprossenwand gemeinsam zu erklimmen, durch 
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einen Tunnel zu kriechen, mit Bällchen zu werfen,  
Purzelbäume auf Matten zu üben u. v. m. – die 
leuchtenden Augen aller Kindes drücken dafür 
Dank und Freude aus und wir  erleben jeden Don-
nerstag, wie stolz die Kleinen auf eine gemeinsame 
Erfahrung sind, die für sie manchmal viel Mut und 
Ausdauer bedeutet hat. 
Wir freuen uns jeden Donnerstag* auf weitere klei-
ne und große Turner/innen…
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Schwimmen
Andrea Sukopp

Tel.: 05121 / 87 68 47
Mo. 19:30 - 20:30 Uhr Aquafitness  

  Fr.  20:30 - 21:30 Uhr Jugend  
Sa.  14:00 - 15:00 Uhr Kinder

Schwimmhalle UNI
 Mi. 18.00 - 19:00 Uhr Anfänger 

AMEOS

Liebe Schwimmerinnen und Schwimmer,
liebe Wassersportfreunde,

40 Jahre SGM-Schwimmen! Dieses Jubiläum 
dürfen und werden wir in diesem Jahr mit 
Euch/Ihnen zusammen feiern! 
Viele dieser 40 Jahre habe ich selbst in der 
Schwimmabteilung der SGM miterlebt. Auch ich 
habe, wie – Ihr – und wie viele andere Kinder bei 
der SGM Schwimmen gelernt und jahrelang mit 
Spaß trainiert. Nach einer kleinen „Vereinspause“ 
kam ich 1994 als Übungsleiterin zurück und 
übernahm von Familie Jacob die ersten Anfänger-
Schwimmgruppen, 1995 das Jugendtraining und 
1997 die Abteilungsleitung. 2004 konnten wir 
erstmals eine eigene Trainingszeit für die 
Erwachsenen anbieten. Zuerst wurde hier der 
Schwerpunkt aufs Schwimmen gelegt, aber seit 
2006 entwickelte sich nach und nach unsere heutige 
Aqua-Fitness-Gruppe. Und das sehr erfolgreich. 
Mit großer Freude erinnere ich mich an sehr viele, 
schöne Momente in der 
S c h w i m m a b t e i l u n g 
zurück und hoffe, dass 
auch noch ganz viele 
folgen werden. Auch 
wenn es immer mal 
wieder kleine Rück-
schläge gibt, wie z. B. 
Hallenzeitenkürzungen, 
etc., lassen wir uns nicht 
„unterkriegen“. Bisher 
haben wir jede 
Schwierigkeit gemeistert 
und werden auch 
weiterhin für unsere 
S c h w i m m e r / i n n e n 
kämpfen. 

Was ist sonst so bei uns in der Abteilung los?
Unser aktueller Mitgliederstand in der 
Schwimmabteilung beträgt ca. 140 Personen. 
Trainieren tun wir an 4 Tagen in der Woche in insg. 
8 Gruppen. Ich freue mich darüber, dass alle 
Gruppen sehr gut besucht werden und sowohl die 
Aktiven als auch meine Helfer immer mit viel Spaß 
dabei sind. Vielen Dank dafür!
Im letzten Jahr haben wir wieder einige Aktivitäten, 
auch außerhalb der Trainingszeiten angeboten.  
Hierbei waren wieder unsere Wochenenden im 
Harz, Bowlingabende bei der Jugend und den 
Erwachsenen und vieles mehr. Über die Highlights 
wird im Anschluss noch berichtet.
Die Planungen für die Aktivitäten in diesem Jahr 
laufen bereits auf Hochtouren. Z. B. soll es zum 
Halbjahresabschluss eine Schlafanzugparty geben, 
ein Piraten-Sommerfest für die ganze Familie, das 
traditionelle Aqua-Fit-Wochenende und vieles 
mehr. Lasst Euch überraschen. Ich hoffe auf Euer 
aller Teilnahme.

Nun wünsche ich allen eine schöne Sommer- und 
Urlaubszeit und viel Spaß beim Lesen unserer 
folgenden Berichte und hoffe, dass wir uns alle 
nach den Sommerferien in der Schwimmhalle und 
bei unseren Aktivitäten wiedersehen.

Eure 
Andrea
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Aqua-Fit-Wochenende 2015

Am Freitag, d. 25.09. machten sich wieder 8 
reiselustige Frauen der Aqua-Gruppe auf den Weg 
in den Harz, um dort ein sportives und lustiges 
Wochenende miteinander zu verbringen. Wie immer 
waren die Reisetaschen und Koffer wieder viel zu 
groß und viel zu voll! Aber sie passten in die Autos, 
also durften sie auch alle mit! Sogar für die 
Teilnehmerinnen und ein paar Trainingsgeräte war 
noch Platz .  Bereits auf der Fahrt begann in einem 
der Autos eine wilde Party. Gut, dass sich die 
Fahrerin nicht ablenken ließ und die ausgelassene 
Gruppe sicher ans Ziel brachte. 
Im Schullandheim angekommen, stürmten die 
Teilnehmerinnen zielsicher auf die Zimmer zu, um 
sich die schönsten Räume anzueignen (wie bei der 
ersten Klassenfahrt in den 70gern). Aber die 
Heimleitung hatte uns überraschender Weise einen 
anderen Flur zugeteilt. Also das ganze Kommando 
zurück und den neuen Flur in Beschlag nehmen! 
Nachdem jede Teilnehmerin ein Bett ihr Eigen 
nennen konnte und im Ort noch die nötigsten 
Einkäufe für das Wochenende getätigt waren, hieß 
es auch schon Abendessen.

 

Anschließend endlich die erste Trainingseinheit im 
kühlen Nass. Während der Übungen wurden schon 
Pläne für den weiteren Abend gemacht und in 
Gedanken bereits die Karten für den Spieleabend 

verteilt. Und es wurde ein langer und sehr lustiger 
Abend! Zu später Stunde hörten einige wenige 
Teilnehmerinnen in weiter Ferne auch wieder 
Hirsche rufen! Nun sollte man sie lieber zu Bett 
schicken, denn andere hörten nichts!

Am Samstagmorgen lockte ich die Teilnehmerinnen 
mit fröhlichen Tönen aus den Federn. Kaum zu 
glauben wie munter und gut doch alle aussahen, 
nach dieser langen, durchzechten Nacht. -  Oh, da 
habe ich mich wohl geirrt! Das waren die 
Teilnehmer der anderen Gruppe! Bei uns waren 
doch eher mehrere zerknautschte Gesichter dabei! 
Das änderte sich aber schlagartig beim Frühstück, 
dem 1. Kaffee und der 1. Trainingseinheit des Tages. 
Nun waren alle wieder frisch und fit. 

Am späten Vormittag machten wir uns dann bei 
wunderschönem Herbstwetter auf und wanderten 
die ca. 9 km vom Oderteich, entlang des Rehberger 
Grabens, zurück nach St. Andreasberg. In 
interessante Gespräche vertieft, vergingen die 
Kilometer wie im Flug. Eine kleine Stärkung 
erwartete uns dann nach 3/4 des Weges im 
Rehberger Grabenhaus. Zurück im Schullandheim 
konnten wir noch den herrlichen Sonnenschein 
genießen, bevor unser Abendprogramm aus Aqua-
Fitness und Kartenspielen erneut startete. Ich wagte 
nicht zu fragen, welche Tiere an diesem Abend zu 
später Stunde gehört wurden… 



Sonntagmorgen! Die Teilnehmerinnen wurden sanft 
geweckt und zum Frühstück gebeten. – Die 
gleichen, zerknautschten Gesichter wie am Vortag 
kamen aus den Zimmern. Die Verwandlung dauerte 
aber nicht lange. Zauberei! 

 Und schon nahte unsere Abreise. Am Vormittag 
machten wir uns dann wieder auf den Heimweg. In 
Bad Harzburg legten wir noch einen Zwischenstopp 
ein und besuchten erst den neuen und sehr 
interessanten Baumwipfelpfad und anschließend 
unser jährliches Abschlussziel, das Cafe Winuwuk 
mit dem Kunsthandwerkermarkt. Anschließend 
legten wir dann die letzten Kilometer nach 
Hildesheim zurück.

Ich hoffe, es hat allen so viel Spaß gemacht, wie mir 
und Ihr kommt beim nächsten Mal alle wieder mit!
      
Eure  
Andrea

Jugend-Trainingsfreizeit St. Andreasberg

Gut einen Monat später, am 06.11.2016 ging es dann 
zum 2. Mal in den Harz. Dieses Mal waren aber die 
Kinder und Jugendlichen der Abteilung an der Reihe.
17 Kinder und Jugendliche begleiteten Jenni, Ralf 
und mich ins Schullandheim Jangstel, St. 
Andreasberg. Gut die Hälfte der Teilnehmer fuhren 
auch zum ersten Mal mit uns über das Wochenende 
weg, und waren entsprechend aufgeregt. Die Fahrt 
organisierten wir wieder mit dem Elternfahrdienst. 
Vielen Dank noch einmal an alle Fahrer.  Durch sehr 
dichten Bodennebel im Harz gestaltete sich die Fahrt 

eher schwierig. An manchen Stellen konnte man 
keine 10m weit sehen.

Im Schullandheim angekommen, wurden als erstes 
die Zimmer bezogen, die Belegungswünsche der 
Teilnehmer konnten wir auch alle erfüllen. Danach 
erkundeten die „Neulinge“ erst einmal das Haus und 
nach dem Abendessen starteten wir dann mit dem 
Sport- und Spieleprogramm. Denn wir mussten ja 
an diesem Abend schließlich noch Cathleens 
Geburtstag feiern. Wir hatten viel Spaß bei kleinen 

Spielen, erst im Wasser und dann an Land in 
unserem Gruppenraum.

Der Samstag stand, nach dem Wecken und einem 
ausgiebigen Frühstück, dann ganz im Zeichen des 
Sports. Unsere Teilnehmer wechselten auch in 
diesem Jahr wieder von der Schwimmhalle in die 
Sporthalle und anders herum. Natürlich konnten alle 
zwischendurch auch Freizeit genießen und auf dem 
Gelände herumtollen. Unsere Wanderung fiel dafür 
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nur etwas kleiner aus. Viel zu schlammig war die 
Landschaft durch die vorherigen Regentage.
Sehr schnell verging auch dieser Tag. Wir beendeten 
ihn wieder mit Spiel, Spaß und ein paar Knabbereien 
in unserem Gruppenraum. Schneller als am 
Vorabend löste sich die Gruppe nach und nach auf 
und alle krabbelten in die Betten.

Am Sonntagmorgen hörte man schon früh ein stetes 
Klack-Geräusch. Einige Teilnehmer versammelten 
sich schon an den Tischtennisplatten und begannen 
den Tag mit einem kleinen Turnier. Nach dem 
Frühstück ging es dann noch einmal ins 
Schwimmbad und in die Sporthalle, bevor wir schon 
wieder an die Rückfahrt denken mussten.
Dann das große Problem für viele! Wie sollen bloß 
diese ganzen Sachen wieder in die Reisetasche oder 
den Koffer? Mal abgesehen von ein paar Resten, die 
übrig blieben, haben wir gemeinsam alles in den 
Taschen verstaut!
Und schon standen die Eltern des Abholdienstes vor 
dem Schullandheim. Die Kinder hatten ihnen noch 
viel zu erzählen und zu zeigen, bevor wir die PKWs 
beluden und die Rückfahrt antraten. In Hildesheim 
wurden wir schon von den daheim gebliebenen 
erwartet.

Diese Fahrt mit Euch hat mir wieder sehr viel Spaß 
gemacht. Ein großes Dankeschön geht auch an Jenni 

und Ralf, die mich hierbei immer tatkräftig 
unterstützen.

Ich freue mich schon auf eine neue Tour mit Euch.

Eure
Andrea

Spieleabend der Schwimmjugend 

15 Jugendliche der Freitagabendgruppe kamen zu 
einem Spieleabend in den SGM-Klubkeller. Vorab 
gab es eine Stärkung mit selbstgemachter Salami-, 
Schinken- und Champion Pizza.
Danach startete das Spielvergnügen und es flogen 
die Karten über die Tische. Es wurden Uno, dunkler 
Mann und Käsekästchen gespielt. Der Abend wurde 
mit einem Wehrwolf-Spiel abgerundet. 
Die Eltern, die am späten Abend Ihre Kinder 
abholten, mussten dann leider noch etwas warten. 
Die letzte Spielrunde war noch nicht beendet. Auf 
dem Weg nach Hause dachte wohl jeder noch an die 
schönen Spielrunden. Es war ein schönes Ereignis, 
welches lange in Erinnerung bleiben wird.

Ralf       
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Tennis
Abteilungsleiterin

Kerstin Bleyl
Tel.: 0170-4693286

E-Mail: kerstin.bleyl@web.de

Hallo liebe Tennisfreundinnen und 
Tennisfreunde! 

Am 04.03.2016 fand die Mitgliederversammlung 
der Tennisabteilung der SGM statt. Zu Beginn der 
Versammlung bedankte sich die Vorsitzende, 
Kerstin Bleyl, bei Jürgen Junge für seine langjährige 
Vorstandsarbeit. Jürgen Junge verlässt nach 8 
Jahren den Vorstand. An dieser Stelle möchte sich 
der Vorstand nochmals ganz herzlich für seinen 
Einsatz bedanken. 

Im neuen Vorstand gab es keine Veränderungen. 
Kerstin Bleyl wurde wieder zur ersten Vorsitzenden 
gewählt. Johannes Krainer besetzt weiterhin den 
Posten des Sportwarts. Birte Steinleger und Martin 
Harvey wurden wieder als Beisitzer gewählt. 

Ab Mai beginnt wieder die Sommersaison. In der 
Zeit von Mai bis Ende September treffen sich die 
Tennisspielerinnen und Tennisspieler mittwochs 
von 17:00- 19:00 Uhr und sonntags von 11:00- 
13:00 Uhr auf der Tennisanlage Marienburger Str. 
90B zum Tennisspielen. Neue Spielerinnen und 
Spieler sind herzlich willkommen.
Punktspiele 2016
In diesem Jahr starten wir mit einer 
Herrenmannschaft, einer Spielgemeinschaft mit den 
Damen des TC Blau Weiß Itzum und einer 
Spielgemeinschaft mit einer Herrenmannschaft des 
MTV von 1848 in die Punktspielsaison. 
Termine 2016
Am 27.08.2016 wird die Tennisabteilung ihr 40 
jähriges Bestehen feiern. An diesem Jubiläum 
werden auch die langjährigen Mitglieder geehrt,  
die durch ihren Einsatz viel zu der Entstehung und 
dem Erhalt der Tennisabteilung der SGM 
beigetragen haben.                                                                                                                                          

Vom 06.09.-10.09.2016 findet 
das sechste Südstadtturnier statt. 
Ausrichter ist in diesem Jahr die 
Tennisabteilung des MTV von 
1848.
Für unsere Vereinsmeister-
schaften und gleichzeitig den 
Saisonabschluss haben wir uns 
den 17.09.2016 ausgeguckt.
In diesem Sinne wünsche ich 
allen viel Spaß und eine 
erfolgreiche Saison 2016.
Mit sportlichen Grüßen

Kerstin Bleyl
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Tischtennis
Abteilungsleiter

Herbert Jankowski
Tel.: 132632

Mo. 18:00– 21:00 Uhr   
Mi. 19:00 - 22:00 Uhr  
Fr. 19:00 - 21:00 Uhr

Turnhalle GS Auf der Höhe, 
Greifswalder Str. 5.

Jahresbericht der TT-Abteilung 2016

Die TT-Abteilung gliedert sich in den Bereich 
Hobby und Punktspiel. Aus beiden Bereichen gibt 
es in diesem Jahr sehr erfreuliches zu berichten. 
Die Hobbyspieler treffen sich Montags in der Zeit 
von 18:00 bis 21:00 Uhr in der großen Turnhalle 
an der Greifswalder Straße und Freitags von 19:00 
bis 21:00 Uhr in der kleinen Halle. Hier ist 
besonders erfreulich, dass  die Zahl der begeisterten 
Spieler im letzten Jahr zugenommen hat. Sie sind 
alle mit großem  Eifer und viel Freude bei der Sache.
Hier kann jeder vorbeischauen, egal ob Anfänger 

oder schon fortgeschritten. Auch Wiedereinsteiger 
sind gern gesehen. Gleiches gilt selbstverständlich 
auch für die Punktspielgruppe.
Die Punktspielgruppe trifft sich Mittwochs in der 
Zeit von 19:00 bis 22:00 Uhr zum Training 
ebenfalls in der großen Turnhalle an der 
Greifswalder Straße. Zurzeit treten wir mit zwei 
Mannschaften an. Die 1. Herren spielt in der 2. 
Kreis- und die 2. Herren in der 3. Kreisklasse. Die 
1. Herren, in der Aufstellung Mohr, Schwerdtfeger, 

Fuhrmann, Lange, Stache und Gremmel haben sich 
in ihrer Klasse gut etabliert und haben punktgleich 
mit dem Tabellen 4. SV Emmerke IV, aufgrund des 
besseren Spielverhältnisses mit einem 
Gesamtergebnis von 23:9 Punkten und 124:84 
Spielen, den 3. Tabellenplatz erreicht. Nur einen 
Punkt hinter dem SV Sorsum. Der 2. Platz hätte 
zum direkten Aufstieg berechtigt.
Besonders positiv hat sich die 2. Mannschaft 

geschlagen. Hier gab es zum Saisonstart noch die 
Diskussion ob die Mannschaft als 4er oder 6er 
Mannschaft gemeldet werden sollte. Durchgesetzt 
haben sich  die Befürworter für die 6er Mannschaft. 
Nachdem sich hier die Wogen geglättet haben 
startete die 2. Herren in der Aufstellung  Wernicke, 
Wrobel, Jankowski, Schwarz, Almstedt, H. 
Willumeit, Binder und F. Willumeit. Diese 
Mannschaft wurde in der Rückserie noch durch 
Josef Parchanski verstärkt und erreichte einen 
großartigen 3. Tabellenplatz, nur einen Punkt hinter 
dem Tabellenzweiten TUS Nettlingen. Mit diesem 
Ergebnis hat die Mannschaft allen Zweiflern die 
richtige Antwort gegeben.
Zum Schluss möchte ich mich, auch im Namen des 
Geschäftsführenden Vorstands, bei allen 
Mitgliedern bedanken, die unserem Spendenaufruf 
gefolgt sind und sich somit an der Beschaffung 
neuer Tische eingebracht haben. Herzlichen Dank 
hierfür.
Ich wünsche uns allen weiterhin viel Spaß beim 
Tischtennis!
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30 stimmberechtigte Mitglieder waren der 
Einladung zur Mitgliederversammlung gefolgt. Die 
Einladungen waren termingerecht versandt worden. 
Anträge zur Tagesordnung lagen nicht vor. 

Top 1 Eröffnung/Begrüßung

Detlef Rode (1. Vorsitzender) eröffnet um 19.30 Uhr 
die Mitgliederversammlung und begrüßt im Namen 
des Vorstandes alle Anwesenden. Die 
Mitgliederversammlung wurde frist- und 
formgerecht einberufen. Damit ist die Versammlung 
beschlussfähig. Die heutige Tagesordnung wird 
einstimmig bestätigt. 

Top 2  Genehmigung des Protokolls der 
Mitgliederversammlung vom 06.03.2015 

Das Protokoll wurde in den SGM-Nachrichten 2015 
veröffentlicht und mit der Einladung nochmals 
versandt. Somit ist es den Mitgliedern bekannt. Detlef 
Rode bittet daher auf das Verlesen des Protokolls zu 
verzichten.

Die Versammlung bestätigte dies einstimmig.

Die anschließende Bitte um Genehmigung dieses 
Protokolls wurde von den Mitgliedern einstimmig 
bestätigt.

Top 3  Berichte des Vorstandes und der 
Abteilungsleiter

Angelika Rode berichtet über die Ereignisse aus dem 
abgelaufenen Geschäftsjahr 2015 (siehe Anhang zum 
Protokoll).

Berichte der Abteilungsleiter
Mit kurzen Berichten der Abteilungsleiter wurde über 
die Arbeit und das Geschehen in den einzelnen 
Abteilungen berichtet. Im Rahmen dieses Protokolls 
wird auf die Wiederholung verzichtet.

Top 4  Kassenberichte

Brigitte Steffens berichtet über das Geschäftsjahr 
2015 und gibt in ihrem Kassenbericht den 
Kassenabschluss per 31.12.2015 mit 6.907,70 € 
bekannt.
Fragen zum Kassenbericht gibt es aus der 
Versammlung nicht.

Dieter Schulz berichtet kurz über die Clubraumkasse 
und meldet den Jahresabschluss 2015 mit 486,79 € + 
einem bezahlten Warenbestand von 64,00 €.

Ralf Schroll gibt den Bericht über den Jugendfond 
sowie über die bezuschussten Jugendaktivitäten ab. 
Endbestand: 36,86 € per 31.12.2015.

Im Anschluss an die Kassenberichte trägt Brigitte 
Steffens den Haushaltsplan für das Geschäftsjahr 
2016 vor. 
Der Haushaltsplan wird anschließend von der 
Versammlung einstimmig genehmigt.

Top 5  Bericht der Kassenprüfer

Bernd Willkomm berichtet kurz über die diesjährige 
Kassenprüfung und bestätigt allen Kassenwarten eine 
ordnungsgemäße Führung der Kassengeschäfte.

Top 6  Entlastung des Vorstandes

Bernd Willkomm bittet die Versammlung um die 
Entlastung der Kassenwarte sowie des 
geschäftsführenden Vorstands im Block.

Bei der anschließenden Abstimmung wurden die 
Kassenwarte und der geschäftsführende Vorstand 
einstimmig von der Mitgliederversammlung entlastet.

Top 7  Neuwahlen

Bei den Neuwahlen gab es folgende Ergebnisse:

Protokoll zur Mitgliederversammlung vom 11.03.2016
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A) 2. Vorsitzende:   Angelika Rode  für 2 Jahre
                          - 1 Enthaltung

B) 1. Kassenwartin:  Brigitte Steffens für 2 Jahre 
                                 – Einstimmig

C) Schrift-/
     Pressewartin:       Andrea Sukopp für 2 Jahre
                                  - 1 Enthaltung

D) 2 Beisitzer:          Angelika Tetzlaff und 
                                  Tom Eitel für 2 Jahre 
                                  - Einstimmig

E) Abteilungsleiter Kinderturnen/Ballsport: 
                                  Iva Grubisic für 1 Jahr 
                                  - Einstimmig    

       
F) Bestätigung der Abteilungsleiter (Einstimmig):
    Badminton   - Dieter Schulz
    Damengymnastik - Irmgard Schmidt
    Herrengymnastik  - Bernd Willkomm
    Schwimmen  -  Andrea Sukopp
    Tennis           - Kerstin Bleyl     
    Tischtennis          - Herbert Jankowski

Top 8  Verschiedenes

Tom Eitel stellt seine Yoga Kurse vor.

Günter Wulf fragt, was nach Schließung der 
Schützenabteilung mit den alten Vereins-Waffen 
passiert. Dieter Schulz berichtet darüber, dass er sich 
hier bereits um die Entsorgung kümmert. Ein Verkauf 
der Waffen ist in dem Zustand, in dem sie sich 
befinden, nicht mehr möglich.

Schlusswort

Detlef Rode dankt in seinem Schlusswort allen 
Anwesenden für ihre Anwesenheit und die rege 
Beteiligung an den Tagesordnungspunkten.
Er schließt die Versammlung um 20.20 Uhr und lädt 
alle ein, noch zu einem gemütlichen Beisammensein 
im Clubkeller zu verbleiben. 

Hildesheim, d. 11.03.2016

Andrea Sukopp    Detlef Rode
Schrift- u. Pressewartin   1. Vorsitzender
  

Anlage zum Protokoll
der Mitgliederversammlung vom 11.03.2016

Bericht des Vorstands

Liebe Sportfreundinnen, liebe Sportfreunde,

Ende 2015 haben wir Euch, wie zwischenzeitlich 
zur Gewohnheit geworden, mit unserem Jahresbrief 
auf den aktuellen Stand des Vereinsgeschehens 
gebracht. Aus diesem Grund werden wir im 
Folgenden über die wissenswerten Punkte noch 
einmal kurz und bündig eingehen.

Finanzen:

Unsere Konten befinden sich wie gewohnt im 
grünen Bereich. An Brigitte geht an dieser Stelle 
unser Dank für die sehr zufriedenstellende 
Kassenführung. Im Verlauf der Versammlung wird 
Brigitte uns dann noch ausführlich informieren.

Soli-Beitrag

Zwischenzeitlich sind die Verträge zwischen Stadt 
und KSB bezüglich des Solidaritätsbeitrags der 
Vereine ausgelaufen. Die Stadt strebt nun wieder 
Verhandlungen mit dem Ziel der Hallengebühren 
an. Hier soll es für die einzelnen Vereine aber nicht 
zu Benachteiligungen kommen. Am 15.3. geht es 
hier in die erste Diskussionsrunde. Bleiben wir erst 
einmal zuversichtlich.

Mitgliederstand:

Nachdem wir im vergangenen Jahr einen Teil 
Mitglieder durch die Schließung der Abteilung 
Schützen und Jazz-Dance verloren haben und auch 
weiter viele Austritte eingingen, ist es uns dennoch 
gelungen, den seit Jahren laufenden 
Mitgliederrückgang zu stoppen.

Am 01.01.2015 hatten wir einen Mitgliederstand 
vom 296. Zum 01.01.2016 waren es 302 Mitglieder. 
Somit konnten wir bei 27 Austritten 33 Eintritte 
gegenrechnen. Zum heutigen Tag liegen wir bereits 
bei 314 Mitgliedern und weitere Aufnahmeanträge 
sind angekündigt. 

Durch die vielen Kinder in der Schwimmabteilung 
besteht hier natürlich eine hohe Austrittszahl die 
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aber auch immer wieder durch Neueintritte 
ausgeglichen wird. Viele Eintritte hatten wir in 
der Tischtennisabteilung. Es freut uns, dass es hier 
weiter bergaufwärts geht. Auch konnten wir 
einige neue Kinder in der Turngruppe sowie bei 
den Hobby-Badmintonspielern begrüßen. Sind 
wir zuversichtlich und hoffen, dass wir nun diesen 
Trend weiterverfolgen können.

Jubiläen:

Im letzten Jahr konnten wir jeweils zum 
40.jährigen Herrn Martin Zander, Frau Helga 
Paulert, Frau Ina Werscheck, Frau 
Gabriele Fürstenberg und Frau Irmgard Flessner 
ehren. Frau Brigitte Sauer durften wir zu 25 
Jahren Vereinsmitgliedschaft überraschen und 
ehren. An dieser Stelle noch einmal an 
Dankeschön für Eure langjährige Zugehörigkeit.

Die Jubilare für dieses Jahr möchten wir wie 
gewohnt noch geheim halten, dann macht es viel 
mehr Spaß überraschender Weise in den Gruppen 
aufzutauchen. 

Abteilungsangelegenheiten

Hier möchten wir nur noch einmal kurz auf die 
Schließung der Abteilung Jazz-Dance und 
Schützen hinweisen. Mit Absprache der Stadt 
Hildesheim und dem Landkreis ist unsere 
Schießanlage nun endgültig außer Betrieb.

Dagegen erfreulich ist zu erwähnen, dass wir 
wieder zwei neue Kinderturngruppen; mit den 
„ganz Kleinen“ bis sechs Jahren und mit den 
„etwas Größeren“ ab sechs Jahren ins Leben rufen 
konnten. Durch umfangreiche und gezielte 
Werbung haben wir diesen Erfolg Angelika Rode 
zu verdanken.

Die einzelnen Abteilungsleiter werden in Folge 
der Versammlung selbst über den jeweiligen 
Stand berichten.

Kurse bei der SGM:

Auch im vergangenen Jahr hat Gerlinde Mieke 
Nordic-Working-Kurse angeboten, die auch gut 
angenommen wurden. Durch die Kursgebühr hat 
der Verein hier auch wieder einen Gewinn erzielt. 
Wir möchten uns an dieser Stelle bei Gerlinde 
herzlich bedanken.

Unser neues Angebot „YOGA“ konnten wir leider 
noch immer nicht mit einer neuen Gruppe in Gang 
bringen. Hoffen wir weiter und geben nicht auf.

Zusammenarbeit mit der Stadt

Hier stehen wir immer wieder in positiver 
Verbindung. 

Leider kommen Reparaturarbeiten bei der 
Turnhallenpflege oft ins Stocken, da der 
Hausmeister viele Sache „nicht so eng sieht“. 
Dann bekommen wir aber schnelle Unterstützung 
von der zuständigen Sachbearbeiterin, die sich 
ggf. umgehend vor Ort selbst ein Bild macht.

Nach Verhandlungen sind wir zurzeit in 
Erwartung, demnächst eine neue Eingangstür zu 
bekommen. Sicher werden wir hier noch einmal 
oder zweimal erinnern müssen.

Da wir ja den Tennisplatz an die Stadt bzw. 
Schule abgetreten hatten, haben wir 
zwischenzeitlich einen neuen Vertrag bekommen. 
Wir weisen an dieser Stelle darauf hin, dass der 
Terrassenbereich laut Vertrag weiter zu unserer 
Verfügung steht.

Zusammenarbeit mit der UNI

Auch hier haben wir durch Angelika einen guten 
Kontakt. Leider ist es uns dennoch bisher nicht 
gelungen für die Damengymnastik in dem 
Gebäude neue Schränke aufbauen zu dürfen. Aber 
auch dieses Thema ist noch nicht ausgestanden.

Öffentlichkeitsarbeit:

Auch im letzten Jahr wurde der Verein durch die 
Abteilungen Badminton, Tennis und Tischtennis 
nach außen vertreten. Ergebnisse hierzu gibt es 
sicherlich in den Abteilungsberichten.

Mit großer Unterstützung der Abteilungsleiter und 
auch einzelner Mitglieder konnten wir beim 
Stadtjubiläum und Niedersachsentag der 
Herausforderung durch unsere Teilnahme gerecht 
werden. So haben wir erfolgreich von Freitag, den 
26.06. bis Sonntag, den 28.06.2015 für unseren 
Verein einen Stand betreuen können und auf die 
SGM aufmerksam machen dürfen. Noch einmal 
vielen Dank an unsere Helfer.
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Sommerfest mit dem Ortsrat

Für diesen Sommer ist, wie bereits schon im Jahr 
2014, wieder ein gemeinsames Sommerfest mit den 
ansässigen Schulen und Kindergärten etc. in 
Planung. Von der SGM streben wir an, in der 
Turnhalle für die Kinder einen Parcour aufzubauen. 
Dort können wir dann auch wieder unsere 
Werbeplakate zum Einsatz bringen. Die 
zwischenzeitlich erfolgte Besprechung hat ergeben, 
dass der Termin auf den 28.05.2016 fällt. 
Zum Schluss möchten wir uns bei Euch für das 
entgegengebrachte Vertrauen bedanken.

  

  



SGM-Teilnahme am Sommerfest
des Ortsrats Marienburger Höhe/Itzum am 
28.05.2016

An einem tollen und erfolgreichen Fest haben wir 
mit unserer Abteilung Kinderturnen teilgenommen. 
Ab 11 Uhr begann der Aufbau auf dem 
Schulhofgelände der Oscar-Schindler-Schule. Hand 
in Hand der verschiedenen Gruppen war alles zügig 
hergerichtet, so dass wir wie versprochen um 13 Uhr 
gemeinsam anstoßen durften. Um 14 Uhr wurde das 
Familien-Sommerfest 2016 durch Herrn Gerlach 
(Ortsbürgermeister) eröffnet.

Die Hüpfburg vor der Turnhalle war zuerst ein 
großer Anlaufpunkt für die Kinder. Interessant war 
auch die Anwesenheit der Freiwilligen Feuerwehr 
Stadtmitte 2, die u.a. auch eine Vorführung 
absolvierte. Mit Ponyreiten und verschiedenen 
Spielen konnten die Kinder sich bei herrlichem 
Sommerwetter beschäftigen. Für das leibliche Wohl 
war selbstverständlich rund um gesorgt.

Die SGM war in der großen Turnhalle mit 
„Kinderturnen und Tischtennis“ vertreten. Tolle 
Gerätekombinationen waren aufgebaut, die großen 
Anklang fanden. Im Hallenzugangsbereich hatten 
wir unsere Abteilungsplakate für Werbezwecke 
aufgehängt. Nach einer Ansage durch den 
Lautsprecher war die Halle über den ganzen 
Nachmittag sehr gut besucht und es gab reichlich 
Arbeit für unsere Helfer. 
An dieser Stelle möchte ich mich recht herzlich bei 
allen Helfern bedanken. Dieser Dank gilt ganz 
besonders der Familie von unserer 
Abteilungsleiterin Iva. Ehemann, Schwiegereltern 
usw. waren den ganzen Tag voller Hingabe mit im 
Einsatz und haben uns unter die Arme gegriffen. Für 
mich war es ein ganz neues Erlebnis. So konnte ich 
über den Nachmittag Gespräche mit Eltern und 
Interessierten führen und hatte endlich auch einmal 
Freizeit bei einer solchen Veranstaltung 
Eure Angelika
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Über den Vorstand zu erwerben für   15 Euro   
nach Vorbestellung
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Schlafen  
ist einfach.

sparkasse-hildesheim.de

Wenn man weiß, dass man 
den Finanzpartner mit der 
besten Beratung und dem 
besten Service hat.

Die beste Privatkundenberatung gibt 
es auch 2016 bei der Sparkasse Hildes-
heim. Dazu erwartet Sie ein Service mit 
Bestnote. 
Testen Sie selbst: 05121 580-0 oder 
sparkasse-hildesheim.de


